

# 04



## Porte de l'Hôpital

La peste s'est répandue à Alex en 1361, 1410 et de 1629 à 1631. Selon les archives, lors de la dernière peste, un conseil de santé fut établi pour combattre et affaiblir le mal. Une garde veillait nuit et jour aux trois portes du bourg et avait pour mission d'empêcher tout rapport avec le voisinage. Les pestiférés étaient isolés et cantonnés dans les Ramières, près de la Drôme.

### L'Hôpital

Cité dès 1450, il s'élevait à proximité du lavoir appelé « fontaine de l'hôpital ». Consacré aux indigents, il était administré par un recteur des pauvres. On connaît quelques noms de chirurgiens qui y ont travaillé ;

Prudent en 1622, Dupré en 1642, Drogue en 1650. On comptait 74 pauvres en 1620, 76 en 1642 et 128 en 1664. L'hôpital était en mauvais état en 1635 avec son toit qui menaçait de tomber en ruines et sa porte qui était « rompue ». L'insuffisance des revenus de l'hôpital devait plus tard motiver sa suppression et le transformer en maison commune. Louis XIV publia en 1693 un édit pour le réunir à l'Hôtel-Dieu de Valence qui appartenait aux Chevaliers de Saint-Lazare.